

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Jueves 2 de Mayo de 1907

مليلة في يوم الخميس 16 ربيع الاول 1325

NUM. 1629

Tres fechas

El despertar de un pueblo que permanecía dormido en el marasmo, en la abyección y en la ignorancia; el ataque valeroso de unos cuantos buques de madera á las fortificaciones blindadas del Callao y la victoriosa entrada del ejército liberal en Bilbao, son tres fechas gloriosísimas que hoy conmemoramos.

Al evocarlas, dediquemos un recuerdo de admiración á los héroes de esas tres sublimes jornadas, grabadas con letras de oro en la historia de un pueblo que ha de ser grande, pese á sus detractores.

En Zeluum

Las explotaciones mineras.—Trabajos preliminares.—Ventas.

Un indígena, muy al tanto de cuanto ocurre en Zeluum, hombre de gran prestigio entre los rebeldes y á quien Muley Mohamed distingue, nos dá las siguientes noticias, cuya importancia y gravedad no pasarán desapercibidas para los lectores.

Mr. Baillo, su hermano mayor, intérprete judicial en Alger y un ingeniero de minas de París, recientemente llegado á Melilla, se encuentran en Zeluum desde el viernes de la pasada semana.

La visita de los tres extranjeros se relaciona con la compra y explotación de minas en Boni-Bui-Frur y en otras kábilas de Guelaya, habiendo celebrado ya á este efecto algunas entrevistas con el Pretendiente.

Alexandre Baille, durante su larga estancia en Melilla, venía ocupándose, entre otros asuntos, de las explotaciones mineras, haciendo frecuentes viajes á Zeluum y á París. Los últimos meses consiguió formar una sociedad y en representación de ella, revestidos de plenos poderes para negociar con Muley Mohamed, van en busca de estos hermanos Baillo y el ingeniero, llevando instrumentos para reconocer la zona minera de Guelaya.

Si consideran reproductiva la explotación se proponen adquirir los terrenos mineros y comenzar la explotación.

En esto no encontrarán dificultades, pues hallándose interesado Muley Mohamed, á quien se ofrece espléndida remuneración, será el primero en conceder el permiso y en influir cerca de los cabos de kábila y de los propietarios para que vendan los terrenos mineros.

Información gráfica

Las catástrofes de México



COLIMA—La ciudad y el volcán

La ciudad no puede ser más atractivo, pues aunque de edificación, si se exceptúa el Palacio del Gobierno y el Teatro Santa Cruz, su conjunto es bello y agradable. Tiene encantadores alrededores y hermosas huertas donde luce espléndida la exuberante vegetación tropical, prestando singular realce á tan encantador panorama el humeante volcán que se destaca en el horizonte y que ahora ha arrasado con su lava casas y vergeles antes alegres y dichosos.

Chilpacingo es capital del Estado de Guerrero. Situada á 1193 metros sobre el nivel del mar, goza de sano clima y de exuberante flora.

Es ciudad de muchos recuerdos históricos, pues en ella nació el héroe de la independencia mexicana, Nicolás Bravo y se reunió en 1813 el primer Congreso Constituyente.

El aspecto de la población, sino tan encantador como el de Colima, es bas-

Las recientes catástrofes ocurridas en México á consecuencia de repetidos temblores de tierra, dan en estos días triste actualidad á las ciudades de Colima y Chilpacingo, que han sido los puntos más castigados por el terrible fenómeno.

Colima, capital del Estado de su nombre, inmediata al puerto de Manzanillo, es la población de mayor importancia de aquel departamento.

El aspecto general de la ciudad no puede ser más atractivo, pues aunque de edificación, si se exceptúa el Palacio del Gobierno y el Teatro Santa Cruz, su conjunto es bello y agradable.



CHILPACINGO—El Palacio del Gobernador destruido por el terremoto

tantamente encantador como el de Colima, es bas-

Tal es, á grandes rasgos, el proyecto de la compañía extranjera, cuyos manejos seguimos de cerca por tratarse de territorios limítrofes á Melilla, y porque no debe sernos indiferente cuanto se haga en la zona sometida á la influencia española.

Sección Árabe

ان الاخوة كستني الجرائسايون الفاطنون

بوهران اصحاب الكمانية البحرية ارباب

البابور البعير عنده مروكي يدعون لدى

محكمة الشرح بوهران السلطان مولاي عبد

العزير و ريس مركبة البعير عند الروكي

القطان كروبي بادا 50.000 فرنك بتبانه

بعضها بعض لانهم منعوا من الفرق بابور

المخزون حين حركت قوب مرسة شعربنة

بتاريخ 24 من شهر يناير الفارط وكها يطلب

ايضا ادا عدد قدر 57.000 بسيطة التاجر

بن عراش من سلطان المغرب و نائب

المخزون الشريف السيد عبد الرحمن بن

عبد الصادق التي صيدره على المحلة

المخيمية بلوية بفد تحرير المخزون من

طلب ادا ما ذكر و السلام *

Sana doctrina

Un artículo de Jaurés

Mr. Jaurés, el ilustre jefe socialista francés, ocupándose en *L'Humanité* de los asuntos marroquíes, exprésase en los siguientes sensatos términos, dignos de ser conocidos:

« Los coloniales plantean este problema: ó condenar á Francia á una impotencia grotesca en el callejón sin salida de Uxda, ó lanzarla de lleno en plena aventura marroquí. No hay más que un medio de salir de esa embarazosa situación y de ese peligro; dejar á las cuestiones marroquíes el carácter internacional que les dió la Conferencia

de Algeciras. El atentado contra tal ó cual europeo, no interesa solo al país de que es súbdito, sino á toda Europa. Si hay reclamaciones que dirigir al Sultán, ó reparaciones que obtener de él, precisa que las formule toda Europa.

La expedición á China fué detestable, por ser resultado de una serie de violencias cometidas por los europeos con el pueblo chino y porque fué acompañada de abominables actos de salvajismo; pero no obstante, el método de intervención europea que puso en vigor fué excelente. Ese mismo método debiera aplicarse en Marruecos si peligrase la vida de los europeos. Que algunos centenares de soldados alemanes concurren al mantenimiento del orden, con otros centenares de soldados españoles, ingleses, italianos, austriacos y franceses, bajo el mando de un general suizo, y nada habría que pudiera inquietar ó mermar el prestigio de Francia; por el contrario, estando empeñada la responsabilidad de Alemania como la de los demás países, no podría jugar cerca del Sultán el juego cómodo que nuestras torpezas le sugieran.»

LA MENTIRA

(De colaboración)

La mentira es muy antigua. Tanto que ya el rey David se ocupa de ella en sus salmos. Es más terrible un calumniador que un asesino, porque este mata la carne y aquel destruye la honra.

La calumnia es páfida, es vil, es un monstruo.

Tiene su escala tónica y progresiva; murmuradores, caramilleros, maledicentes, chismosos, detractores y embusteros.

Los depravados seres que á todas las edades y en todos los países (¡ay! desgraciadamente abundan y dañan) la rinden homenaje, merecen el más absoluto desprecio.

Estos seres que cultivan la mentira, por lo general son innobles, se placen en inventar lo imposible y en oír lo no dicho; son vulgares porque siempre hablan con reticencias aborrecibles, y cuando mientan enseñan la placidez en la cara pero esconden con cuidado los siniestros propósitos que albergan sus negras entrañas; hablan melodiosas y escupen ponzoña reptilosa.

El calumniador es un ente impuro, abominable y artero, siempre hiere por la espalda. Hay varias especies entre estos, distingámos: ¿Quién es calumniador? Todo el que no dice la verdad.

El señor lector dirá que esto es una Perogrullada; mas no, no lo es. Yo me permito rectificarle. Heo aquí.

Puédase decir verdad mintiendo; cual lo hace el novelador y el poeta que dice lo que su imaginación le sugirió; no es cierto lo que dicen (ya se sabe) en algunos casos, pero no por ello miente, no, ni mucho menos, solo

hace inventar una fábula que puede ser exacta.

Otros pueden mentir diciendo verdad, tal le ocurre al individuo que refiere lo que oyó tomándolo él por verdad como artículo de fe, y después resulta que es falso, claro está que mintió pero es inconsciente de que lo hizo.

Es cierto señor lector, que podemos ser engañados y mentir? Pues siendo así, vemos como se puede no decir verdad y caer en el estigma de calumniador.

Por algo dijo un santo que no recuerdo su nombre: «No creas más de lo que veas.» Lo que nos prueba que no debemos ser incrédulos y menos con los advenedizos, con los desconocidos que traiciona ó involuntariamente pueden colgarnos el baldón ignominioso de embustero.

Juan de P. Montejo.

Teatro Alcántara

El entremés *Entre flores* es la obra de un autor novel en las lides teatrales, y no logró interesar al público.

Primera prueba constituyó un señalado triunfo para la señorita López Caro; en los tres variadísimos tipos que desempeñó, puso de relieve sus grandes facultades para el arte escénico. El cronista no puede decir en cual de ellos rayó á mayor altura. El público ovacionó á la bella artista que llegará seguramente á la meta de sus aspiraciones.

El veterano Aguado hizo un empresario delicioso y su hijo Emilio que adelanta más cada día, un galán excelente, completando el conjunto. La obrera agradó y sus intérpretes escucharon merecidos aplausos, teniendo que presentarse en escena varias veces.

La función de esta noche está dedicada á la guarnición.

He aquí el programa:

- 1.º La comedia en un acto, «La hija de mi papá.»
- 2.º Exposición de cuadros cinematográficos.
- 3.º La comedia en un acto, «El Retiro.»
- 4.º Exhibición cinematográfica.
- 5.º Intermedio cómico-musical por la pareja Las cosmopolitas.

Ahora un consejo al Sr. Aguado.

El público no corresponde á sus desvelos, á juicio nuestro, por lo elevado de los precios, y por ser el espectáculo mas propio para secciones que para velada completa.

Decídase á dar dos, á las siete y media la primera y á las nueve y media la segunda, con precios muy módicos y variadas vistas cinematográficas y el público acudiré al teatro, como acudió la última temporada de cinematógrafo.

NOTICIAS

Pago del cánon

Se ha publicado un edicto anunciando que pasado el día quince del corriente mes, se procederá judicialmente contra los propietarios que no hubiesen satisfecho el cánon que venció en 31 del pasado mes de Marzo.

El plazo puede hacerse todos los días laborables de nueve á doce en la pagaduría de Ingenieros.

Junta de Sanidad

A las once se reunió la Junta de Sanidad en el despacho de S. E. acordando no permitir la entrada de las diez petrolinas de aceite de Marsella, detenidas desde hace algún tiempo en el muelle.

Mal hijo

Un hebreo golpeó brutalmenté al

autor de sus dias, causándole varias contusiones.

Quedó detenido.

Escandalosos

Por escándalo y riña han ingresado en el arresto dos sujetos.

Los canes

En Ataque Seco fué mordido por un perro un obrero.

El can ha sido sometido á observación.

Estafa

Un saigento dió á un moro cinco pesetas para que se cobrara el importe de tabaco que le compró.

El indigena al verse con la moneda huyó perseguido por la policia que logró capturarlo en el campo exterior.

El «Sevilla»

En las primeras horas de la mañana fondeará este vapor correo, procedente de Alhucemas y Peñón.

Natalicio

La distinguida señora de nuestro amigo el capitán Miaja, ha dado felizmente á luz un hermoso niño.

Reciban cordial enhorabuena los padres y abuelos del recién nacido.

Enfermo

Se encuentra enfermo un pequeño hijo de nuestro amigo el capitán don José Iglesias.

Celebraremos el alivio del enfermito.

Misa

Hoy á las diez se dirá en la iglesia parroquial una misa por el eterno descanso de don Juan Lorite Navarrete, vecino que fué de esta plaza.

Las flores

Con gran concurrencia de fieles comenzaron ayer tarde á las cinco y media los cultos de las flores.

La señorita de Gujano cantó á la perfección, poniendo en juego sus excelentes facultades artísticas en el *Bendita sea tu pureza*.

El coro de asociadas, en el que figuraban las señoritas de Barrio, Moyano y Benitez, cantó además preciosas letrillas, con lo que el culto adquiere gran realce.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA

El 1.º de Mayo

En Madrid

Según los informes que en los centros oficiales recojemos celebróse la fiesta del 1.º de Mayo con toda tranquilidad sin que haya ocurrido el menor incidente hasta ahora.

En provincias

Los gobernadores civiles de varias provincias telegrafían participando tambien que la fiesta es tranquila, reduciéndose á las giras campestres de costumbre.

En Paris

En la capital de Francia el orden es completo, pues solo han ocurrido algunos incidentes ligérrimos.

La policia ha detenido á quince obreros que se obstinaban

realizar una manifestación y empezaron á pronunciar discursos en la vía pública.

Atentado contra un Presidente

Venganza.—Ileso.—Serenidad. Un herido

Se han recibido cablegramas participando que el atentado al Presidente de la república de Guatemala, fué perpetrado por un conocido revolucionario, quien obraba impulsado por una venganza personal.

La detonación producida por la bomba fué formidable.

El Presidente, cuyo paso habia sido esperado por el asesino, dió pruebas de gran serenidad, diciendo al verse ileso:

—Han errado el golpe.

Inmediatamente se lanzó en auxilio de su Jefe de Estado Mayor apellidado Orellana, á quien habia alcanzado un trozo de la bomba, causándole grave herida.

Un complot.—Sublevación

De las averiguaciones practicadas por la policia resulta que el atentado al Presidente ha obedecido á un vasto complot revolucionario.

Asegúrase tambien que no se hará esperar una sublevación.

El gobierno toma grandes medidas de precaución, habiéndose hecho numerosas prisiones.

Telegrafía sin hilos

El «Diario Oficial» del Ministerio de la guerra inserta Real Orden concediendo la aprobación del proyecto de estación radio-telegráfica de Melilla hecho por la comandancia de ingenieros.

Esa estación comunicará con otra correspondiente que ha de establecerse en Almería.

El incendio del Rastro

Localizado el fuego.—Dos fábricas destruidas.—Las autoridades.—Las pérdidas.

Después de grandísimos esfuerzos de los bomberos y tropas enviadas se consiguió esta madrugada localizar el incendio, que de otra suerte hubiera destruido manzanas enteras.

Dos fábricas de curtidos han quedado reducidas á cenizas.

El jefe del cuerpo de bomberos y cinco individuos resultaron heridos al derrumbarse la techumbre de uno de los pabellones.

Inmediatamente fueron asistidos en la casa de socorro.

En el lugar del suceso se personaron todas las autoridades, á excepción del alcalde.

Las pérdidas causadas por el incendio ascienden á 40.000 duros.

El edificio estaba asegurado.

Se ha establecido un servicio de vigilancia para evitar que el fuego que todavia existe en los escombros se propague.

Acta

El Conde de Romanones que, como se sabe, consiguió tres actas de diputado en la lucha electoral, está decidido á ceder el puesto de Daimiel al Sr. Sol y Ortega.

Retiro

Asegúrase que el Teniente Coronel de Ingenieros, diputado á Cortes por la Solidaridad catalana ha presentado ya una instancia pidiendo se le conceda la licencia absoluta del Ejército.

Cruces

El mismo periódico oficial publica la concesión de cruces pensionadas del Mérito militar con distintivo blanco á los sargentos del Regimiento de Melilla número 59 Don Santiago Llamas y Don Miguel García.

Los Reyes

La Reina Victoria continúa sin novedad.

Anoche asistió con D. Alfonso á la función de Moda del Circo de Price.

Viaje

El Sr. Ossorio Gallardo ha salido para Barcelona con objeto de hacer inmediatamente los preparativos para la elección de senadores.

Antes de marchar celebró una detenida conferencia con el Presidente del Consejo y otra con el ministro de la Gobernación recibiendo las últimas instrucciones.

Está decidido que el Gobierno presente candidatos á senadores en las provincias de Lérida, Gerona y Barcelona.

Convenio

La «Gaceta» publica el texto del Convenio internacional concluido en Bruselas regulando los derechos de entrada de las bebidas espirituosas en las regiones de Africa.

El convenio fué firmado el día 3 de Enero de 1906.

Contra Salmerón

«El Imparcial», comentando la situación porque atraviesa el partido republicano, dice que por todas las provincias cunde la protesta enérgica contra el señor Salmerón.

Añade que, como consecuencia de esas protestas, el partido se reunirá en breve en Asamblea, de la que no es posible prever lo que saldrá.

En cuanto á Salmerón, dice «El Imparcial» que defenderá su conducta en el Parlamento y luego dejará la jefatura del partido, retirándose de la política.

Ataques

Telegrafían de Lérida, que el

cura párroco de Albajes ha pronunciado un sermón insultando al Ejército desde el púlpito.

La autoridad militar ha puesto el hecho en conocimiento del capitán general, ordenándose la instrucción del sumario con sujeción á la ley de jurisdicciones.

El párroco dice que sus palabras no encerraban ofensas.

Movimiento

En los astilleros de Génova ha empezado á notarse gran movimiento.

Dícese que obedece á los propósitos del gobierno español de reconstituir su escuadra, y hasta se dice que se ha hecho algún encargo á los astilleros.

Nafragio

En el canal de Bristol se ha ido á pique un buque que llevaba pabellón español.

Ignórase de qué barco se trata.

Cinco tripulantes han perecido ahogados.

Fué imposible prestar auxilio á los naufragos.

Entrevista importante

Petición.—Maura rogata.—Ruptura de relaciones

No se habla de otra cosa que de la conferencia celebrada por el Sr. Moret con el Presidente del Consejo de ministros.

Segun insistentes rumores, esa conferencia tenía por objeto fijar el número de senadurías que el Gobierno había de reservar al partido liberal.

Parece que el Sr. Maura no se mostró muy espléndido fijando el número de puestos en veinte.

El Sr. Moret deseaba mayor participación electiva y negándose el Sr. Maura á concederla, la entrevista adquirió caracteres de gran tirantez, llegándose á la completa ruptura de relaciones entre el partido conservador y el liberal.

Estos rumores no han sido confirmados todavía.

Hay disgusto.—Convocatoria

Se insiste en que el señor Moret está seriamente disgustado ante la conducta electoral del Gobierno, por lo que toca á los senadores.

Parece que el señor Moret, en vista de lo que ocurre, se propone convocar á los promombres del partido liberal, los cuales se reunirán muy en breve en el Congreso para tomar acuerdos.

Retraimiento.—El Gobierno lo niega

«El País» dice, hablando de este asunto, que los liberales están decididos á no acudir á las elecciones de senadores.

En los centros oficiales se niega el menor fundamento á la noticia del disgusto del señor Moret, asegurándose que no hay nada de eso.

Más rumores.—Gobierno de fuerza

«El País» acoge también rumores de que la minoría liberal mantendrá el retraimiento en el Congreso.

También se dice que cuando la crisis sea inevitable vendrá un Gabinete de fuerza bajo la presidencia del general Martitegui.

Reclamación

Amigos del Sr. Salmerón dicen que este declarara en el Congreso que la solidaridad Catalana, no es ninguna institución permanente, pues su carácter es circunstancial, cesando cuando cesen las circunstancias que han motivado su formación.

Anuncianse activas campañas por las provincias durante el verano en pró y en contra de la solidaridad Catalana.

Huelga

Los estudiantes de farmacia han acordado persistir en la huelga negándose á entrar en las clases.

Lance

Esta mañana ha corrido el rumor de haber un lance pendiente entre el Sr. Dato Iradier y el concejal Sr. Duque de Arévalo; pero la noticia ha sido luego rotundamente desmentida.

El debate en el Reichstag

La limitación de armamentos — Contraproducente. — Un empréstito

Telegramas de Berlín dan cuenta de que el Barón de Hertthiz pronunció un discurso de tonos muy templados.

Después de examinar friamente la situación internacional dijo que consideraba muy posible una entente pacífica entre Alemania y Francia, añadiendo que el desarme sería en estas condiciones contraproducente.

Acto seguido hizo uso de la palabra el diputado imperialista Hatzfeld mostrándose partidario de que Alemania no intervenga para nada en los propósitos de desarme.

Alusión.—Marruecos.—La paz

El nacionalista Besceuman habló á continuación regocijándose de que en Marruecos en momentos oscuros y peligrosos quedara asentado el principio de la puerta abierta.

Añadió que en su concepto nada hay que hacer para asegurar la paz porque ya está asegurada.

Discurso de Bulow.—Amplia libertad.

El canceller Bulow después de hacer un resumen de los debates dijo:

«Alemania no puede discutir la proposición de limitar los armamentos, para dejar á las naciones que lo hagan con entera libertad.»

Estas palabras fueron seguidas de grandes aplausos.

Comentarios.—No se puede

La prensa inglesa comenta las palabras del canceller Bolow conviniendo todos los periódicos en que no es posible discutir la limitación de armamentos.

En la Duma

Palabras de Stotipine.—Aplausos.—Los polacos.

Stotipine una vez que fué restablecido el orden alterado por la discusión de la ley de reclutamiento dijo que no podían admitirse insultos al Ejército.

Las derechas aplaudieron con entusiasmo á Stotipine, mientras la izquierda protestaba.

Los diputados polacos abandonaron el salón de sesiones.

División.—A votar

Se asegura que para la votación definitiva del proyecto de reclutamiento que ya fué admitido por la Duma, el grupo llamado del trabajo de esta cámara se dividió votando la mitad de los diputados con los cadetes y la otra mitad con los socialistas.

Los militares y la solidaridad.—Declaraciones de Lacierva.

Hablando el señor Lacierva de la supuesta agitación militar con motivo de la solidaridad catalana, ha manifestado que debe tenerse calma y aguardar á que el Parlamento resuelva, siempre en armonía con el bien común.

Las noticias alarmistas—añadió el ministro—son siempre inconvenientes, y si se relacionan con el ejército mucho más, pues la institución armada merece toda clase de respetos y seriedad.

El Ejército y la Armada

El mando de las plazas marítimas.—Declaraciones de Ferrándiz

El ministro de Marina, refiriéndose á las versiones que han circulado sobre el mando de las plazas marítimas y defensa de los puertos y arsenales, ha dicho que es de la sola incumbencia de los marinos organizar y disponer las líneas de torpedos fijos y de los torpederos.

Respeto el mando de las plazas manifestó que la junta de defensa Nacional es la encargada de resolver, habiéndose él limitado, á informar en el sen-

tido de que la dirección técnica corresponde á los marinos y no á los generales del ejército.

Firma

Hoy ha despachado con el Rey el Ministro de la Guerra.

Entre otros decretos figura uno ascendiendo á general de Brigada al Coronel de Infantería Sr. García.

Se confirma

Está confirmado que el Teniente Coronel de Ingenieros señor Macía ha pedido el retiro.

Cambios del día 2

París 10'95
Londres 27'91

Almacén de aceites, vinos y coloniales

— DE —

Julio Sanchez Angosto

Con Sucursal en la Plaza de Abastos.

En este acreditado establecimiento se han recibido por el vapor «Velarde» variados surtidos en vinos Manchegos puros de uva, y Coloniales.

Se venden al por mayor y menor á los precios siguientes:

	Pesetas
Vino Blanco Manchego arroba de 16 litros.	7,00
Id. id. id. Extra, arroba de 16 litros.	7,50
Id. id. id. Bloison, id.	7,00
Id. id. Clareto Valdepeñas, id.	8,00
Id. Tinto Valdepeñas, id.	6,50
Id. Clareto de Jumilla, id.	7,50
Id. Blanco Ambar, id.	9,00
Id. Pasto Oro Albuñol, id.	10,00
Id. Tipo Madrid, id.	6,50
Bacalao Inglés el kilo.	1,50
Morcilla ahorizada de Candelario, el kilo.	3,50
Longuniza.	3,50
Acete puro de oliva arroba de 12,50 litros.	18,75
Litro.	1,60

También se han recibido variados surtidos en embutidos Granadinos y Extremeños, y los ricos jamones de Montefrío, sus precios son muy económicos.

Los pedidos se sirven á domicilio desde una arroba en adelante; los pagos son al contado.

No equivocar.—El Almacén en plaza y la sucursal en la plaza de abastos frente al mercado de huevos.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

Imprenta de El Telegrama del Río

Fós de vida, 2 por 5 céntimos.
Listas de embarque, id. id. id.
Papeles y sobros de todas clases.
Membretes, circulars, facturas y prospectos.

JOAQUIN CABO

Socio Fundador de la extinguida Sociedad
CLEMENTE, CABO Y C.^A

Servicio combinado entre Barcelona-Málaga y Barcelona-Melilla (por vapor «Velarde») con la casa de los
Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3

Ruego á mis clientes no omitan al hacer los pedidos consignar la

AGENCIA CABO

AGENCIA DE TRANSPORTES EN MALAGA Y MELILLA CASA COMISION.—DESPACHO DE ADUANAS

Con la garantía de doce años de práctica en este negocio, ofrezco mis servicios al Público en general y Comercio en particular, pudiendo asegurar que cuantos los utilicen tocarán los beneficios, pues tengo acreditado por lema: ACTIVIDAD, ECONOMIA y GARANTIA.

Domicilio en Melilla: **Diván España.—En Málaga; Lorenzo Cendra (antes Carros)**

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorquera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Junta de Arbitrios de Melilla

ANUNCIO

Habiendo sido aprobadas por el Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza las bases propuestas por esta Junta para la creación de un nuevo barrio obrero á continuación del hoy llamado «si», se hace público por medio del presente anuncio á fin de que las personas que deseen edificar en el expresado sitio lo soliciten por instancia del Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza, quedando los concesionarios de solares obligados á cumplir las bases que á continuación se expresan á los cuales quedarán sujetas las edificaciones de referencia.

Melilla 24 de Abril de 1907.

El Vocal Secretario, *Emilio Mar-mol.—Rubricado.*

Bases para llevar á cabo la creación de un barrio obrero, á continuación del que hoy existe:

1.ª Las viviendas constarán solo de planta baja y se construirán con fábrica de piedra y barro, ajustándose en sus detalles á la planta, corte y vista que representa la figura segunda, según el plano que obra en las oficinas de esta Junta; el plazo para su terminación será de seis meses, contados á partir del día en que se marquen los solares en el terreno.

2.ª El terreno se cederá en usufructo mediante el pago del cánón anual de 0'20 ptas. al Estado y 0'05 á la Junta de Arbitrios.

3.ª El arbitrio que percibirá la Junta por permiso para edificar será el de diez céntimos por cada metro.

4.ª Calculando en mil doscientas pesetas el presupuesto de una vivienda, quedan obligados los concesionarios de solares á que su alquiler mensual no exceda de diez pesetas, que supone para el capital empleado un rendimiento del 10 por 100.

5.ª Todo concesionario quedará obligado á construir aceras de cemento de un metro de anchura y á el relleno ó desmonte necesario en la mitad de la calle.

6.ª Las manzanas lindantes con el huerto de Artillería se reservarán para almacenes de pieles secas, cuyo emplazamiento está aprobado con anterioridad en el del barrio que se proyecta.

7.ª La dirección de las obras correrá á cargo de la Junta de Arbitrios.

Hotel La antigua Austriaca

La dueña de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelete) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Fonda La Africana

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, Mantelete

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—trato esmeradísimo.

“Sociedad Unión Comercial”

Agencia de Transportes Marítimos y Terrestres entre Málaga, Melilla Menores de Africa.

Encargos Comerciales para la Compra y venta. Embarques y reexpediciones á todos los puntos de España.

ESCRITORIOS

En Melilla, La Marina.—En Málaga, Acera de la Parra núm. 1.º.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Mil pesetas al que presente

cap-sulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

Clorosis, Anemia, Amenorrea, Dismenorrea, Fosfaturia,

Neurastenia y enfermedades

que tienen su origen la Debilidad

del Organismo

SECURAN

Medicamento cuya

composición exactamente

dosificada es de

OXIHEMOGLOBINA, BIFOS-

FATO DE SOSA, NUEZ DE KO-

LA, COCA, GENCIANA y NARANJA

AMARGA.

Depositario único en España:

DOCTOR FONTAU, y en esta población en la

FARMACIA DEL POLIGONO

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.ª—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.